
位于大连市西山水库边的一个大型高
尔夫俱乐部于 2009 年开业，占地 5000 多
亩。俱乐部销售人员告诉记者，球场浇水很
频繁，他们不仅要浇水，还要在草坪上面铺
沙，铺完沙后，在草坪换种的时候又要浇灌，
连续浇好几天并要保证浇透。

那么频繁用于浇灌的水源又来自于哪
里？俱乐部销售人员告诉记者，球场浇灌用
的是对面入口边上的河水，河水的源头是西
山水库。他们喝的也是那边的河水，灌草坪
的水可以喝，水质没问题。西山水库是大连
的自来水供用水源。

北京南三环发生爆炸案
嫌疑人右手被炸断

8月7日上午9点30分左右，北京南三
环洋桥附近发生一起爆炸案，一男子在爆
炸中右手被炸断。据了解，受伤男子是这
起爆炸案的嫌疑人。警方在案发现场提取
到爆竹皮碎末。

据事发地附近一些店铺的经营者介
绍，当天早晨，他们曾看到一名男子蹲在河
边石台上，手里摆弄着一个小盒子状的物
品。9点 30分左右，他们突然听到一声巨
响，感觉房子都随之颤动。附近钓鱼的人
说，响声过后还看见事发地升起白烟。

一名目击者说，巨响后，她发现一名男
子用左手紧紧攥住大量出血的右手。但这
名男子并没有呼救，只是疼得在原地打转。

受伤男子随后被送往医院。
附近居民称，事件中受伤的男子平时

就住在桥洞下，已经有一两年时间，男子以
拾荒为生，自己生火做饭，几乎不与附近居
民来往。警方随后封锁现场勘查。

据了解，受伤男子叫朱秀峰，38岁，吉
林人，一名医生透露，朱秀峰的右手已经
被截去。 据《京华时报》

斥资千万余元
广州助40名学子留洋

今年，广州市开全国先河，推出首个
地方性公派留学生项目“精英计划”，拿出
1300多万元，首批资助40名学生，前往世界
排名前300名的大学留学。日前，这些学子
陆续踏上了留学之路。

据入选留学生叶莘讲，广州市列出5个
选拔条件：首要的是已通过个人申请获得
了国外高校的录取通知；此外，原属高校必
须具有博士点且自身成绩优秀；所录取的
国外高校必须在广州市列出的世界排名前
300名的名单上；攻读的专业是广州重点发
展的战略性新兴产业；最后还要承诺毕业
后回广州工作5年以上。

广州留学人员服务管理中心主任贺万
穗解释，广州各个高校一共推荐了 85名候
选人，经审核后选拔出 40 个“精英中的精
英”。

他表示：“广州有很多支柱型产业，比
如现代服务业、汽车制造业、新能源等，这
些产业都需要高端人才。派出去的学生都
是‘潜力股’，所学的学科有利于广州长远
发展。1000 万元现在只能建一栋房子，但
如果真能培养出一名院士，那就超值了。
这是一项长期性的计划，今后会考虑增加
名额。”

在与留学生签订的《协议书》中显示，留
学生有义务回到广州，并在广州工作5年以
上。如完成学业后超过5年不能回国服务广
州的，应全额返还培养经费，并交20%~30%
的违约金；回国后服务广州不满 5年的，按
比例返还培养经费。 据《人民日报》
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高球场饮用水浇草
村民接雨水做饭
大连数十家高尔夫球场耗费大量水资源

提起高尔夫，很多人会想到
绿色，但这需要大量水资源来支
撑。记者最近在大连实地探访几
家高尔夫俱乐部，多家球场的工作
人员都对记者说，他们浇灌草坪的
水是饮用水；而球场旁边的村民连
正常的生活用水都得不到保证，有
时甚至不得不依靠雨水来做饭洗
澡。 据央视报道

记者来到同样是36洞的位于大连市金
石滩景区的一家高尔夫俱乐部。俱乐部销
售人员说，他们灌溉用的水和自来水引自同
一个地方——碧流河水库。该水库目前是
大连市最大的水源地。

高尔夫球场的用水量到底有多大？三
通四联灌溉公司副总乐进华透露：标准的18

洞大概占 1500到 2000亩地，按最大需水情
况算，一年要用39万立方米的水量。

拿大连来说，按蒸发量 5 毫米算，一平
方米浇灌用水要五百升左右。高尔夫球场
一平方米的用水，可能会相当于一个三口之
家的用水量。36洞的球场占地可达到5000
亩，用水量高达300多万立方米。

金州以南地区是大连人口最密集的核
心分布区，人均水资源(154 立方米)只有全
国水平的 1/16，但这个区域内分布着 20 多
家的高尔夫俱乐部及练习场，每年消耗的水
量相当于一个小型水库容量。

与金石滩高尔夫俱乐部同属大连金州
区的三十里堡，现在每天只供应两次水甚至
一次水。为解决喝水问题，村民们只能自己
买水喝。一桶水要十几块钱，一个月得两
桶。通上自来水已有很多年，但用水却显得
越来越拮据。

村民告诉记者，夏季下雨的日子还比较
好点，因为雨水多可以接水使用，但到冬季，
就只能爬到附近的山上推水，要冒着雪推着
自行车去山上推水。

中国农业大学环境与资源学院胡林博
士说，通常情况下，在一些缺水的地区，居民
生活、工业生产和其他的生态用水，都要使
用某一个共同的水源，而这种水源又非常紧
缺的话，如果高尔夫球场也使用相同的水
源，那就会加剧这种水源短缺的问题。

除了与人争水，高尔夫球场对水的污染
不可轻视。一般来说果岭区每隔10天就要施
一次肥，杀一次菌，每隔一个月就要喷一次杀
虫剂；养护要求相对较低的球台区和球道区
相对于一年只需维护一次的城市绿化草地，
其施肥喷药的用量和频率要高出5倍以上。

业内人士透露，这些化肥、农药真正能被
草场吸收的不到一半，其他的往往就随着浇
灌的水流或雨水被排走，那污水的去向呢？

通过调查，记者发现上述位于水库边的
一家高尔夫球场直接把污水排放到水库中，
而此水库正是大连市自来水的水源地。胡林
称，维护高尔夫球场的草坪在施肥、打药过程
中，会对土壤、地下水，甚至地表水产生污
染。如果果岭、球道的水进入到饮用水水源，
风险就很大。

在金州三十里堡，少量的自来水甚至只
用来洗衣洗菜，当地村民称，“喝了闹肚子”。

球场用水量惊人，是否得到了有关部门
的批准？对此问题，大连某高尔夫俱乐部销
售人员称：“老百姓喝水是一方面，但是我们
球场用水也是经过政府批准允许的，要不然
我们也不会这么操作。”

大连在 1999 年颁布实施《城市节约用
水管理办法》，规定除城市消防用水外，使用
城市供水的单位都要到水务部门申请用水
计划指标，不得突破许可的限额，执行情况
由水务部门按月考核。“球场用水原来有个

标准。但是这个标准不是法定标准。”大连
水务局供水处工作人员说，这个标准大概是
每平方米一年用多少水，不同的土壤，不同
的地，不同的维护措施，供水量不一样。

记者提到某高尔夫球场用水库的水浇草
坪，并把污水再次排放到水库中的情况，这位
工作人员表示：“高尔夫球场用的是西山水库
的水？我不太清楚。”记者希望了解水务局对
高尔夫球场在用水计价和水量控制方面有什
么标准，工作人员同样表示不知情。

高尔夫球场用饮用水浇草

球场从城市自来水源取水

■ 回应 当地水务部门“一问三不知”

高尔夫球场把污水排放到饮高尔夫球场把污水排放到饮
用水水库中。用水水库中。

当地村民收集雨水作为生当地村民收集雨水作为生
活用水。活用水。 本组图片本组图片//视频截图视频截图
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昨天上午，台风“梅花”过境大连，冲垮了
大连金州开发区一家化工企业在建的防潮堤
坝，厂区内大量剧毒化工产品有随海水泄漏的
危险。被冲垮的防潮堤坝属于大连金州区一家
名为福佳大化的化工企业。据现场的边防官兵
介绍，事件发生时间大约在昨天上午的10点30
分，当时大连地区海岸风力高达8级，岸边海浪
高达20米，很快就冲垮了这家企业在建的防潮
堤坝。

记者在现场看到被冲垮的防潮大堤上，大
量工程车正在往海里倾倒石块，而在距离大坝
仅仅20米的地方就可以看到苯罐和PX罐。而

这两种化工品都是有毒易燃物质，海水倒灌之
后都将会造成极大威胁。

剧毒化学品到底有没有泄漏，如果有，又
有多少泄漏，是所有大连市民都关心的问题。

昨天下午 4点半左右，当时记者在维持现
场秩序的大连市交警部门的指挥下进入到厂
区。面对记者提出的采访要求，这家企业一直
没有负责人出面正式回应，而现场员工则直接
动手抢夺记者的摄像机，并殴打记者。

事实上，同样的场景在昨天中午12点就发
生过。当时记者刚打开摄像机，场内就围上来
多人，还没等记者说明来意他们就推搡记者，

还要抢夺摄像机，工作人员出手打人，还打碎
了记者的机器。央视首批赶到现场的三名记
者也遭到了10多名福佳大化员工的围攻。

更加让人不可思议的是，陪同央视记者前
往采访的还有大连市委副秘书长、大连市委宣
传部外宣处长及大连金州开发区公安局局
长，在他们的协调下，记者依然不能靠近被海
水冲垮的堤坝现场。相反，几名负责人也都
遭到现场员工的围攻。目前，记者得到的关
于事件的进展主要来自现场的消防、抢险部门
工作人员的介绍。直到发稿时，我们依然无法
进入现场。 据CCTV财经频道

央视记者采访化工企业遭数十人围殴
大连一化工企业防潮堤坝遭“梅花”冲垮 剧毒化学品有泄漏危险


